

LA ALBORADA,

DIARIO DE CIENCIAS, LITERATURA, ARTES, NOTICIAS, COMERCIO Y ANUNCIOS.

Se admiten anuncios y comunicados á dos cuartos línea por los primeros y medio real por los segundos á los señores suscritores, y el doble por unos y otros á los que no lo sean. Esto se entiende por cada vez que se inserten.

Precio de suscripcion 6 rs. al mes y 16 el trimestre en Córdoba. Fuera de esta capital 21 rs. el trimestre.

La redaccion y administracion se hallan establecidas en la calle Puerta del Osario, núm. 14. Las comunicaciones se dirijan al propietario del periódico, señor baron de Fuente de Quinto, ó al administrador del mismo, don Acisclo de Prados.

Año II.

Miércoles 1.º de Febrero de 1860.

Núm. 58

DESPACHO TELEGRAFICO OFICIAL.

Madrid 31 de enero, á las 3 y 15 minutos de la tarde, recibido en Córdoba á las 4 y 10 minutos de la tarde.

Campamento de Guad-el-Jelú 30 de enero, á las 10 y 30 minutos de la mañana.

Ayer tarde llegó á Tetuan Sidi-Admer, hermano del emperador. Hubo salvas en la plaza y en el campamento enemigo. Se calcula que las piezas que tienen son de 27 á 30 y algunos morteretes. En el campamento, la poblacion de Tetuan, en general, no está por la resistencia y preferiria la entrega de la plaza.

Córdoba 31 de enero de 1860.

Seccion de Noticias.

El *Morning-Herald*, órgano principal del partido tory, ha publicado en su número del día 23 de este mes un artículo notabilísimo, sobre el cual llamamos toda la atención de nuestros lectores.

Después de llamar la atención del Parlamento sobre la correspondencia publicada por el gabinete británico en la *Gaceta de Londres* del 8 de noviembre último, publicación que califica de inusitada, y de afirmar que las seguridades dadas por el gobierno español son de todo punto insuficientes, continúa de este modo:

«Lord Jhon Russell ha dejado, sin embargo, de publicar sus primeros despachos, que justifican sin causa real ó satisfactoria su consentimiento en la ocupacion temporal de Tánger por el ejército español. ¿No habia previsto los designios de conquista de España, cuando accedió á las gestiones que practicaba en Londres el señor Isturiz sin ninguna clase de esperanza de un resultado favorable? *Fué un triunfo diplomático para el gobierno español* cuando alcanzó de lord Jhon Russell la inesperada confesion y concesion que habia sido siempre firmemente negada por los gobiernos anteriores á Francia y á España.

«Esta noticia fué inmediatamente comunicada por telegráfo á Madrid, y pronto se estendió por toda la Península.—Inglaterra habia reconocido la justicia de los derechos de España sobre Marruecos, y no presentaria oposicion ninguna á la invasion ó á la ocupacion temporal de este país. Estaba dado el primer paso en la senda de la nueva conquista. El objeto conseguido era de-

masiado importante para abandonarlo; la guerra vino á ser una necesidad para la existencia del gobierno y para la gloria futura de la nacion. Todo se combinaba para derramar una luz brillante sobre los ensueños de conquista que habian nacido repentinamente en la ardiente imaginacion del pueblo español, y fué ya tarde cuando lord John despertó para conocer su debilidad en haber consentido imprudentemente en una guerra agresiva contra un antiguo aliado, la cual, siendo feliz, deberia causar permanentes perjuicios á la libertad comercial de las naciones. Esforzóse entonces, como hemos visto en la correspondencia oficial, para poner límites al gobierno español en sus proyectos contra Marruecos, pidiendo se limitase á castigar ofensas materiales y vengar la honra nacional, palabras bastante elásticas y bastante vagas para ocasionar infinitas complicaciones.

«Pero si los despachos de los representantes ingleses en Madrid y Tánger se presentan en la Cámara de los Comunos, derramarán considerable luz sobre el curso de estas desgraciadas y desagradables discusiones, y el país poseerá los medios para formar juicio imparcial sobre la vacilante conducta del gobierno de S. M. Británica. Entonces sabremos si Mr. Buchanam ha sido alucinado (cafoled) y engañado por el señor Calderon Collantes, ó si sus informaciones, opiniones ó noticias han sido ilustradas y confirmadas por los sucesos posteriores. ¿Decía monsieur Buchanam á su gobierno que estaba plenamente persuadido de las desinteresadas y leales demandas de España, ó dejaba de manifestar lo que era conocido en todo Madrid, que desde el momento en que el gobierno británico habia dado su consentimiento á la ocupacion temporal de Tánger, la solucion pacífica de las dificultades existentes con Marruecos era importante é impracticable, y que ninguna concesion podria satisfacer, ninguna humillacion apaciguar la codicia de España de engrandecimiento territorial? Y mientras así le engañaba España, ¿qué consejos daba lord John Russell al gobierno de Marruecos?

«Mientras se practicaban negociaciones para obtener un pacífico arreglo de las cuestiones existentes con Marruecos, España se estaba armando por todas partes, adoptaba todos los adelantos hechos en el arte de la guerra moderna, y hacia toda clase de preparativos por la prolongada ocupacion del país, engañando tan solo á tres débiles y crédulos ingleses en Londres, Madrid y Tánger, que por su parte animaban á los confiados moros con las seguridades de sostener la paz si

accedian á las demandas de España; de manera que, por su consejo ó influencia, los moros no hacian ningun preparativo para la posibilidad ó eventualidades de la guerra, ni aun para oponer siquiera defensa al inminente ataque.»

BATALLA DEL DIA 23.

Tenemos ámplios pormenores referentes á la jornada de este dia, que nos suministran, tanto las varias correspondencias que recibimos del campamento, como los detalles que nos tramiten personas llegadas á Cádiz en el vapor *Victor Manuel*, que conducia algunos oficiales heridos en la misma accion.

Parece que el general O'Donnell á eso de las once de la mañana, acompañado de alguna fuerza de caballería y una batería montada, se adelantó hácia el enemigo con el fin de reconocer sus posiciones. Los moros al notar esta manobra, empezaron á bajar en grandes grupos y estendiéndose en guerrilla frente á nuestra línea, rompieron el fuego que fué contestado ventajosamente por los nuestros. A eso de las dos, el enemigo habia destacado considerables fuerzas con las que caía sobre nuestras posiciones. Entonces O'Donnell envió órdenes terminantes al general Rios para que con sus tropas tomase parte en la funcion.

Tiempo hacia que este pundonoroso militar deseaba habérselas con los enemigos: así es que segun nos cuentan recibió con una sonrisa de gozo la disposicion superior. Rios, con la segunda brigada de su division compuesta de dos batallones de Iberia, uno de Málaga y otro de Cantabria, marchó á situarse á vanguardia del tercer puente como á tiro de fusil, formando columnas paralelas con sus batallones, cuya retaguardia cubria la primera brigada, constituida por dos de Zaragoza, uno de Bailen y otro de Soria: además se habian situado convenientemente un escuadron de caballería y una seccion de montaña.

No bien habia empezado el fuego, cuando los marroquíes estrecharon furiosamente á nuestras guerrillas, lo que ocasionó que O'Donnell determinase que el escuadron fuera á donde él estaba. A la vez, grandes masas de caballería, protegidas por la infantería, se adelantaron sobre Rios, intentando envolver su derecha. El bizarro capitán general de Andalucía, comprendió que habia llegado el momento solemne para su reputacion militar. Con el agua hasta el pecho, hizo que el batallon de Cantabria al mando de su veterano y esforzado coronel Nanetti, vadease

el río cargando á la bayoneta; y como los enemigos lo acometieran con unos mil caballos, mandó formar el cuadro encerrándose en él con admirable sangre fría; ordenando á los soldados no hiciesen fuego hasta que él lo mandase. Cada hombre era una estátua. Los ginetes árabes con sus ligeros caballos se arremolinan en derredor del batallón, dudan y vacilan al principio; pero al ver aquel puñado de valientes aislados, se lanzan sobre ellos á rienda suelta, dando furiosos alaridos. En medio de la algazara y cuando se encontraban á pocos pasos de nuestras filas se oye la voz del general que apaga una nutrida descarga, motivo de confusion y espanto para los moros que diezmados y corridos emprenden la fuga.

Mientras junto al tercer puente acontecía esto, en la llanura, nuestra caballería acuchillaba á los marroquíes perseguidos á gran distancia por los certeros disparos de los artilleros. A las cuatro de la tarde, el enemigo se pronunció en retirada en toda la línea; la nuestra avanza y si por una parte el general Rios le da una terrible carga con un escuadrón de Farnesio, por la otra, nuestros batallones de Africa, San Fernando é Infante, pertenecientes al tercer cuerpo, acuden por el flanco derecho y contribuyen al triunfo de nuestras armas.

Al caer la tarde, las tropas se retiraron por escalones trayendo numerosos despojos cojidos en la refriega, entre ellos un estandarte. Cuéntase que el general O'Donnell se aproximó durante la lucha al general Rios y suplicándole este que se retirase, aquel le contestó rápidamente: «General si, yo no viniera á primera línea no tendria el gusto de ver á los valientes generales como Vd. peleando en las guerrillas.» Al concluirse la batalla volvió á acercarse el conde de Lucena. «Es Vd. un valiente,» le dijo estrechándole la mano. «Mi general, respondió el aludido, no lo son menos los que me siguen;» y tenia razon, porque todos sus subordinados dieron aquella muestras de un valor á toda prueba. Distinguiéronse en la jornada, un bravo capitán de caballería que murió entre los moros victoriando á la Reima y á la patria; el bizarro coronel de E. M. señor Puente, herido en el costado; el comandante de Cantabria, Espina, atravesado de un balazo, lo mismo que el oficial de E. M. señor Neira, el coronel Nanetti, el capitán de artillería Lopez Domiguez, y los brigadieres Morales de Radá y Moreta. Hablamos de una manera que honra mucho al interesado, del simpático comandante de caballería señor Sanz, de Juano, ayudante de campo del general Rios. Cuando se formaba el cuadro fué por encargo de su gefe á ordenar que la guerrilla de Cantabria que estaba próxima á ser arrollada, se sostuviera cuanto fuera posible. El señor Juano marchó á cumplir el mandato; sostuvo el fuego heroicamente y al cargar la caballería mora se mantuvo con los soldados de la guerrilla fuera del cuadro á la derecha de este y á distancia de ocho ó diez pasos. Dos balazos dieron á su caballo; tambien otra bala arrancó un pedazo de paño de la mantilla del que montaba el general.

Campamento al frente de Tetuan 24 de enero de 1860.

Señor Director de *La Andalucía*.

Querido amigo: ayer por la mañana el general en jefe practicó un reconocimiento llevando unos escuadrones y una batería á caballo, la cual estuvo haciendo fuego por algun tiempo. A la una empezaron á presentarse moros en gran número. El general Rios montó á caballo y se dirigió hácia la derecha, dejando á la inmediacion del puente mas avanzado una batería sostenida por infantería. Fueron tantos los moros que avanzaron, que dicho general se colocó á la cabeza de un batallón de Cantabria y viendo á su frente cerca de mil moros de caballería mandó formar el cuadro y sin hacer fuego esperarles; lo que se efectuó con la mayor serenidad. Llegaron casi á tocar á las bayonetas, y entonces se les hizo fuego causándoles un destrozo atroz. Al avanzar el general, el batallón tuvo que pasar un río con el agua al pecho de los soldados. En un ejercicio no se hubiera maniobrado con mas aplomo y exactitud.

El ejemplo del general, dió serenidad á todos los que le obedecian. Una bala le rompió un pedazo de la mantilla de su caballo. El jefe de E. M. herido y un teniente del mismo. Al comandante ayudante de S. E. el señor de Juano, le hirieron el caballo con dos balazos.

El escuadrón que tenia el general para cargar dispuso de él el general en jefe y se quedó solo con el batallón que he mencionado. Sin embargo se cubrió de gloria y el general en jefe le dió las gracias en nombre de S. M. Hubo mucho entusiasmo y todo el mundo trabajó á mas no poder.

Se han visto muchos moros muertos. Los escuadrones que cargaron por la derecha, lo hicieron con la mayor brillantéz, y un soldado de estos, les cogió un estandarte. Al presentárselo al general en jefe, le hizo sargento, y le señaló tres reales diarios. Cuando se retiraron las tropas, ya era de noche. Réstame decir, que el coronel Nanetti, jefe principal de Cantabria y que estaba al frente del batallón con que cargó y formó el cuadro el general, se portó con la mayor bizarría.

La *Gaceta* del día 28 de enero, publica el siguiente real decreto:

Usando de la prerogativa que me compete con arreglo al art. 26 de la Constitución, y conformándome con lo propuesto con mi Consejo de ministros,

Vengo en decretar lo siguiente:

Artículo único. Se declara terminada la legislatura de 1859.

Dado en palacio á veintisiete de enero de mil ochocientos sesenta.

Está rubricado de la real mano.—El presidente interino del Consejo de ministros, Saturnido Calderon Colladtes.

Sogun noticias de Roma que hallamos en una carta de París publicada por uno de nuestros colegas, el Papa, su gobierno y el Consejo de los cardenales están unánimes en rechazar los consejos contenidos en la célebre carta á Su Santidad al emperador, y todo el mundo, clases oficiales y clases no oficiales, se preparaban en la

ciudad Santa á la resistencia mas enérgica. Dos ó tres cardenales, que hasta ahora habian pasado por amigos de la Francia napoleónica, se han pasado al campo contrario.

Al mismo tiempo que Austria refuerza las numerosas guarniciones de Venecia y las plazas del cuadrilátero, Francia envia á su ejército, que aun ocupa desde Milan á Parma, órdenes apremiantes para que todos los oficiales que disfrutan licencia se incorporen sin dilacion á sus regimientos. Además cita un corresponsal entre los síntomas fatales, las circunstancias de que nunca han sido tan corteses las relaciones entre las dos córtes de Paris y Viena como en la ocasion presente, añadiendo que exactamente lo mismo sucedia el año pasado tres meses antes de darse la batalla de Magenta.

En la accion del día 14 entraron en fuego 18,000 hombres, y 76 piezas de artillería vomitaban el esterminio sobre los pelotones marroquíes; esta victoria conseguida por nuestras tropas, es tal vez la mayor de cuantas se han conseguido durante la guerra de Africa.

En la accion del día 16, de 30 enemigos que ocupaban el último reducto, 27 murieron como valientes, luchando hasta morir; solo dos renegados se rindieron.

Parece que á bordo de los buques surtos en el río de Tetuan, hay 9.000 bombas, de modo que, con solo la cuarta parte que se empleen, se destruye completamente á Tetuan.

Dice *Las Novedades*, «que sabiendo el general en jefe que debía el enemigo recibir un auxilio de armas y municiones de cierto promontorio civilizado, ha mandado á la escuadra observar le costa de Tánger; seria de buen efecto (añade) que mientras el grueso del ejército toma á Tetuan, la escuadra, puesto que solo las lanchas cañoneras deben obrar sobre esta ciudad, bombardearan todas las plazas del litoral.»

El Austria no se descuida en vista de los acontecimientos que parecen prepararse. Algunos generales recorren en estos momentos sus posesiones de Italia; visitan todas las plazas fuertes y sustituyen las piezas de á 24 que guarnecen la de Verona, por otras de á 36.

Noticias de Nápoles que alcanza al 21 del corriente, dicen que el general Filangieri, de resultas de un consejo tenido con el rey, habia propu esto eventualmente el envio de un ejército á Roma.

Hasta el día 27 pasaba ya de tres millones lo recaudado en el Banco de España como producto de la suscripcion nacional para los inutilizados en la guerra de Marruecos.

Cuéntase en Málaga, y no debe pasar de cuento, que se han hecho al general O'Donnell por el

emperador de Marruecos diferentes proposiciones de paz que el jefe del ejército no ha querido oír hasta hacerse dueño de una plaza fuerte en Africa: resentido por esto el Sultán se propuso no dejar pasar nuestras tropas de monte Negron, donde reunió todas sus fuerzas y donde hizo el mayor esfuerzo para derrotar nuestro ejército: vencido como siempre, volvió á hacerse proposiciones que le fueron rechazadas con la propia contestacion, en cuyo caso el Emperador para activar las negociaciones dió orden de que se entregase el fuerte de la ría, la Aduana y la plaza sin resistencia; pero si lo primero se ha verificado, esto último parece mas difícil, pues los habitantes de Tetuan están divididos en bandos y les falta poco para andar á las manos, los vecinos pacíficos por rendirse y los moros de rey por defenderla.

Tan pronto como nuestras tropas entren en Tetuan, se establecerá en aquella ciudad por primera vez una imprenta, y se publicará un periódico que nos traerá directamente estensas y veridicas noticias de cuanto acontezca en aquella parte de Africa.

De Sevilla han salido tambien para el campamento un buen número de soldados, curados completamente de sus heridas.

Vuelve á hablarse con mucha insistencia en París del proyecto atribuido al Emperador, relativo á dar á los miembros de su Consejo privado el título de ministros de Estado sin cartera.

Dice una carta del campamento que 6,000 hombres han marchado á reforzar á Tánger desde Tetuan.

Escriben del campamento que no entra en el ánimo del general en jefe perder un solo hombre en la conquista de Tetuan, sino bombardear la plaza hasta que capitule.

En Turin, Milan, Módena, Bolonia, Parma, Génova y Florencia han tenido lugar entusiastas manifestaciones populares en honor del nuevo ministro del Piamonte conde de Cavour.

La noticia de haberse declarado puerto franco Tetuan y todos los puntos á donde vaya llegando nuestro ejército en Africa, ha sido recibida en las capitales de Andalucía con la satisfaccion consiguiente por cuantas personas se dedican al comercio, entre las cuales hay muchas que se preparan á realizar sus remesas de artículos comestibles sobre todo, á fin de que lleguen á aquel punto para el momento en que hondee en sus torres el pabellon español, no siendo pocos los que proyectan ya establecerse allí al abrigo de la proteccion que ofrece el general en jefe.

PARTES TELEGRÁFICAS.

Lódres 26. Contestando lord Palmerston á Disraeli en la Cámara, ha dicho que Inglaterra no ha contraído compromiso alguno para garan-

tir al Papa la conservacion de los Estados que le queden despues de perder la Romania.

Lódres 27. Contestando lord Granville á la interpelacion de lord Norbamby ha declarado que el gobierno ninguna noticia tiene de negociaciones relativas á la cecion de Saboya y Niza á Francia. Lord Russell á su vez, contestando á lord Griffita, ha manifestado que cree inexacto se esperasen 30,900 franceses en Liorna, y que ninguna razon hay para creer que con objeto de impedir la anexion al Piamonte tomase Francia tal medida.

Nápoles 25. Es inexacto que Filangieri haya presentado su dimision.

Berlin 28. Los teatros de Venecia, Padua y Verona, han sido cerrados por disposicion del gobierno, á consecuencia de graves desordenes que han tenido lugar en ellos.

Lódres 28. El gobierno inglés, segun *Et Times*, va á licenciar en parte ó en su totalidad, las milicias.

Vuelve á agitarse la cuestion de reforma electoral; lord John Russell ha recibido sobre este asunto una esposicion de los habitantes de la Cité con 10,000 firmas.

Lord Normamby ha anunciado en la Cámara alta, una interpelacion relativa á los rumores de la aneyion de la Saboya y Niza á la Francia.

París 27. Escriben de Turin, que los diputados de las provincias de la Emilia, reunidos á los de Lombardia y Cerdeña, votarán la creacion de un reino de la alta Italia.

Aquí se cree que Victor Manuel consiente en la anexion á Francia de Saboya y Niza.

La *Independencia belga* vuelve á hablar de las probabilidades de que se reuna el Congreso de París.

La *Patrie* ha anunciado que se han entablado negociaciones para la paz entre España y Marruecos, con cuyo objeto, dice, ha habido ya conferencias en Tánger y Gibraltar. Añade que el emperador de Marruecos está dispuesto á acceder á todo cuanto España exigia antes de la guerra, y que tambien accederá probablemente á una indemnizacion pecuniaria.

MISCELÁNEA.

En marcha. Ayer se remitió al ejército de Africa una remesa de hilas y vendajes que llevaria por cima de veinte y cinco arrobas, procedentes de los donativos hechos en estos últimos dias por los pueblos de la provincia.

Percance. Ayer llegó á esta capital el correo de Madrid con mas de quince horas de retraso á causa de haberse quebrado la lanza del coche en Manzanares, y tener que esperar á que la compusieran.

Siempre en broma. Hablando un carresponsal nuestro de las chanzonetas de nuestros soldados en los momentos de mas peligro, dice que uno, á quien descargó un moro su espingarda y no le dió, antes de asegurarlo le dijo: «mira, os tengo dicho, so feote, que apunteis con antiparras.»

Mas tropas. Ayer volvieron á esta capital dos escuadrones de caballeria de Farne-

sio, los que unidos al que habia aquí ya parece no se irán por ahora.

Quintos. Hoy ingresan en caja: Añora, 4. Conquista, 1. Dos Torres, 9. Torrecampo, 11. Villanueva de Córdoba, 17. Belmez, 13. Blazquez, 4. Villanueva del Duque, 5.—Total 64.

Viento en popa. Hemos visto el tercer número de la *Revista cordobesa*, que no solo no desmerece de los anteriores sino que aumenta en interés. Hemos augurado un gran porvenir á este periódico y no nos arrepentimos de ello.

Por lo no firmado, A. DE PRADOS.

Seccion Comercial.

BOLSA DE MADRID.

Cotizacion del dia 28 de enero.

3 por 100 consolidado. 44,00
3 por 100 diferido. . . 33,95

MERCADOS.

Precio del trigo y cebada en el mercado público de esta capital, desde las 2 de la tarde de dia 30 á igual hora del 31 de enero.

Fuera de la Alhondiga.

Trigo.—68 fanegas, á 58.—27, á 56.—100 74, á 58.

Carne de vaca á 36 cuartos libra.

Aceite á 60 rs. arroba.

Idem en molinos 49.

Jabon blando á 17 cuartos libra.

SEVILLA.

Venta de granos del dia 30.

Trigo de Estremadura.—Fuerte, 422 de 58 á 70.—Pinton, 391 de 62 á 74.

Idem del país.—Fuerte, 46 de 00 á 68.—Pinton, 40 de 73 á 00.

Blanquillo, 00 de 00 á 00.

Tremés, 80 de 56 á 63.

Cebada.—De 35 1/2 á 37.

BALANCE DEL TRIGO.

Sobrantes del dia anterior. 1590
Entrada. 1124
Total. 2714
Venta de ayer. 942
Existencia para mañana . 1772

ACEITE.—Dia 28.—Precios á que se ha vendido ayer en la Calzada.

Entrada general de ayer, 4100 arrobas.

Aceite á depósito, á 52.

Para el consumo sin derechos, á 00.

Entrada de hoy hasta las doce, 3000.

MÁLAGA.

Venta de granos del dia 24.

Trigo del país, de 62 á 75.

Idem navegado, de 60 á 70.

Editor y administrador, ACISCLO DE PRADOS.

CÓRDOBA.

Imprenta de J. Joaquin Gonzalez y Comp.^a
calle de la Candelaria, núm. 41.

SECCION DE ANUNCIOS.

Servicio de carruajes de transporte entre Sevilla, Córdoba y Antequera, de don Alfonso Maroto.

El dueño de estos carruajes tan conocido en dichas ciudades, ha establecido desde 1.º de este año, un servicio en combinacion con el ferro-carril de Sevilla á Antequera y viceversa, para conducir toda clase de arrobos y pasajeros, á precios arreglados.

SALIDAS.

Los Domingos y Jueves.—De Sevilla para Córdoba, Fernanmuñez, Montilla, Aguilar, Lucena, Benamejí y Antequera.

Los Martes y Sábados.—De Antequera para Benamejí, Lucena, Aguilar, Montilla, Fernanmuñez, Córdoba y Sevilla.

Los Miércoles y Sábados.—De Córdoba para Fernanmuñez, Montilla, Aguilar, Lucena, Benamejí y Antequera.

Los Martes y Viérnes.—De Córdoba para Sevilla.

DESPACHOS.—Sevilla plaza de Villasis, conocida por Cocheras de Pineda, por D. Rafael de Lacambra.—Antequera, D. José Bellido.—En Córdoba, Carrera del Puente, núm. 70, en el despacho del dueño de los mismos, donde se admiten arrobos para Málaga, Madrid y su carrera, y se contratan cargamentos para cualquier punto de España.

Los coches de LA ANDALUZA para Lucena salen diariamente á las ocho de la mañana.

VENTA. La de una bomba con excelentes tubos de hierro para una profundidad como de quince varas. En la calle Puerta del Osario, núm. 14, darán razon.

MODISTA. Doña Encarnacion Recio, modista granadina, calle de la Espartería, núm. 13, hace toda clase de vestidos de seda con volantes y dos faldas á 20 reales su hechura y siendo lisos á 14 reales. Las batas y vestidos de indianas ó de otras telas inferiores, á 8 reales. Mantelitas, abrigos y demas prendas de todas clases correspondientes á señoras se harán también segun los últimos figurines de París y con la mayor equidad.

Además de dichas ventajas pasará á las casas que se le indiquen á cortar á presencia de las señoras.

VENTA. En la fábrica de alfarería, carrera de la Fuensanta, casa almona de don Manuel Segundo Belmonte, se venden 50,000 caneles de excelente calidad y dimension á los precios corrientes.

En la calle de San Hipólito, núm. 28, se vende un elegante cabriolé inglés con su guarnicion completa, un par de guarnicion á la inglesa, un birlocho de camino ó para domar y un piano que se vende ó se alquila. Todos estos efectos se darán con la mayor equidad.

ACADEMIA de Matemáticas puras y mistas, dibujo lineal y topografía, bajo la direccion de don Rafael Manuel Aragon, regente en matemáticas, y don Alejandro del Castillo y Herrera, agrimensor aprobado por S. M.

Callejas del Portillo, núm. 6, esquina á la plaza de Séneca.

AGENCIA GENERAL DE NEGOCIOS

DIRIGIDA

POR LOS SRES. REYES Y AZPITARTE. CORDOBA.

Mármol del Bañuelo, esquina á San Miguel, número 15.

Negocios de que se ocupará dicho establecimiento.

Ajustes de contratas sobre aceites, cereales y demas productos de la provincia, bien para sacar y pagar de 8 dias á 3 meses fecha, bien anticipando parte del de la especie, valor

Compras y ventas en comision de los mismos frutos, plomos, etc.

Compra y venta de fincas.

Casa de préstamos sobre alhajas, muebles, etc.

Consignaciones y tránsitos.

Se admiten y facilitan giros sobre todas las plazas del Reyno.

Se facilita dinero á réditos, sobre hipotecas ó retroventa de fincas.

VENTA. En los estancos de la Librería, Santa Ana y Cruz del Rastro en esta capital, se darán desde el dia 20 del actual, sellos de suscripcion por 3 meses al *Correo autógrafo*, periódico de Madrid, franco de porte, consistiendo en 21 rs. el precio de cada uno.

PUBLICACIONES.

Abelardo Abdé, administrador del periódico *La Discusion* en Córdoba y su provincia, tiene la comision de hacer las suscripciones á las obras siguientes:

La Redencion del Esclavo, por don Emilio Castelar.

Guantes blancos y conciencias negras, por Mr. Adolfo Royannez, colaborador de *La Discusion*, á beneficio de los heridos del ejército de España en Marruecos.

Obras escogidas, de don Fernando Garrido.

En la administracion, calle Maese Luis, número 3, hay un depósito de libros y folletos, retratos de Brú y Garibaldi en paspartú y en papel vitela, y cartas geográficas del imperio de Marruecos.

CARRUAJES. El maestro de coches don José Lopez que tiene su taller en la posada de Vergara, junto á la Puerta del Puente, hace toda clase de composiciones con perfeccion y economía.

ENSEÑANZA. Bajo la direccion de doña Antonia Lopez y Rodriguez se ha establecido un colegio de instruccion primaria y música para niñas en la calle Rejas de Don Gomez, núm. 5. Se admiten internas y medio pensionistas, variando el honorario que han de satisfacer segun las edades; pues estas se clasifican en 1.ª que es de 7 á 9 años; en 2.ª de 9 á 11 y en 3.ª de 11 á 13. Las señoritas que no quieran dedicarse á la música pagarán casi una mitad menos que las que abracen aquella enseñanza: tambien, segun las edades, se hace la clasificacion de lo que deben aprender.

Francisco Rodriguez, ebanista y tapicero calle del Ayuntamiento, núm. 8, participa al público la gran rebaja que se ha propuesto introducir en la construccion de los muebles, baja que escede en baratura á los que se hacen en Sevilla y Cádiz, como puede observarse por la nota siguiente:

PRECIOS.

Butaca elástica en gulla-percha.	160 rs.
Id. costurera.	100
Id. para niños.	70
Confidentes, desde 140 á.	240
Sillas con asiento relleno, desde 18 á.	30
Sillones para escritorio, desde 70 á.	120
Bufetes, desde 120 á.	200

Para los muebles de lujo y tapices de salon hallarán una elegante coleccion de diseños franceses de los que se están publicando en París, en la inteligencia que los señores que se dignen encargarle algunos muebles, serán servidos con toda puntualidad; advirtiendo que no contraen compromiso alguno hasta despues de concluidos y sean á su satisfaccion.

ALMONEDA.

En la casa número 12, contigua al horno del Cristo la hay desde las 12 de la mañana á las 4 de la tarde.

En la imprenta de este periódico, calle de la Candelaria, núm. 41, se hallan de venta las obras siguientes:

El puñal de Trastamara, novela histórica original de D. Manuel Torrijos. Un tomo en 4.º de 550 páginas, ilustrado con seis láminas, 12 rs.

Justicias del rey D. Pedro, novela histórica original de D. Manuel Torrijos. Un tomo en 4.º de 400 páginas, ilustrado con cuatro láminas, 10.

El Condestable de Castilla, novela histórica original de D. Manuel Torrijos. Un tomo en 4.º de 440 páginas, ilustrado con cuatro láminas, 10.

El Testamento de Don Juan I, novela histórica original por T. Arnoriz y Bosch. Un tomo en 4.º de 470 páginas, 10.

La guerra del Ninzam. De M. Mery. Traducida por D. Felipe Carrasco de Molina, 6.

Nociones de química inorgánica y orgánica, necesarias para el conocimiento de las primeras materias que se emplean en varias artes, y aplicables á la conservacion de sustancias alimenticias, por don Emilio de Tamarit, 10.

Cartilla de perspectiva lineal, que contiene los elementos suficientes y precisos para la buena representacion de los objetos sobre un plano, por G. de E., 4.

Cartilla del sistema métrico decimal, por G. de E., 4.

ESPAÑA Y CUBA.

Estos dos preciosos walses, compuestos por doña Carmen Madolell, y dedicados á S. A. el Principe de Asturias, se venden en esta redaccion al precio de 12 reales los dos.